



INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

NECESARIO QUE LOS JÓVENES VOTEN EN EL 2012: VIDAL URIBE

Por Noticias

La participación de los jóvenes en las elecciones del año siguiente es necesaria, afirmó el presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, al disertar sobre el tema: "Funciones del IEQ y proceso electoral", ante estudiantes de la Escuela de Derecho de la Universidad Anáhuac.

El consejero electoral recordó que el 2012 será un año en el que 14 entidades federativas y el Distrito Federal celebrarán elecciones concurrentes, evocando que sólo en Querétaro se iniciará proceso electoral en el mes de marzo, como establece la legislación actual. (Noticias, p.4)

ACUERDA IEQ CONVENIOS CON MUNICIPIOS SOBRE SEGURIDAD

El Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro acordó, en sesión extraordinaria, celebrar un convenio con los presidentes municipales, con el fin de establecer los mecanismos necesarios que garanticen el apoyo de la fuerza pública en casos necesarios.

Del mismo modo, con su par federal, signará otro convenio para efectos de modificar la Sección 0112, del municipio de Corregidora, y uno más con las autoridades educativas estatales, concerniente a los inmuebles escolares donde funcionarían casillas electorales, como ha sucedido en pasados procesos comiciales. (Noticias 3A-octubre 13, 2011)

PIDE IFE FISCALIZAR A PARTIDOS POLÍTICOS

Por Patricia Vázquez

El presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) José Vidal Uribe Concha, informó derivado de la reunión que se sostuvo el pasado 3 y 4 de noviembre con sus homólogos de los órganos electorales locales y con el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, en la capital de Tamaulipas, dos temas figuraron prioritarios ante los árbitros electorales: Fiscalización de los partidos políticos y seguridad en los comicios del próximo año.

A la reunión, asistieron los titulares de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, así como de la Fiscalía Especializada para la atención de Delitos Electorales (FEPADE) de la Procuraduría General de la República. (PA p.8)

VALORARÁ IEQ TEMA DE INTERNET PARA LOS COMICIOS DEL 2012

Por Patricia Vázquez

Luego de que en el escenario del proceso electoral interina de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) se vislumbraran diversos temas que abrieron el debate para valorar si se deberían o no establecer lineamientos o regular lo relativo al internet y las redes sociales para evitar la guerra "guerra sucia" entre candidatos, el presidente del consejo del IEQ, José Vidal Uribe Concha, asintió que así como este panorama se dio en dicho proceso, de igual forma cabría el riesgo de que también se vea en el 2012, por ello dijo que en su momento se valorará la posibilidad de que, si así lo quieren las fuerzas políticas, se haga un "pacto de civilidad".



En este sentido, detalló que para el caso de redes sociales, como Facebook y Twitter, el riesgo podría estar latente, esto al señalar que en países europeos e incluso en el continente americano por las particularidades del medio de comunicación la diversidad de expresiones son inminentes, por lo que aseguró que como en cualquier situación el uso de las mismas puede estar presente. (PA p.8)

MINIMIZA IEQ ABSTENCIONISMO

40% ES UNO DE LOS MÁS BAJOS ABSTENCIONISMOS DEL PAÍS, REVELA VIDAL URIBE

Por Aimée Pacheco

El abstencionismo en Querétaro alcanza el 40 por ciento de la población, admitió el Presidente del Instituto Electoral de Querétaro, José Vidal Uribe Concha quien minimizó esta cifra al señalar que es uno de los más bajos índices en comparación con los estados de Baja California donde sólo el 33 por ciento de los electores acuden las urnas.

Aunque admitió que la legitimidad de los gobiernos se obtiene con el voto de la mayoría de la población por lo que urgió a los jóvenes a participar en las próximas elecciones e involucrarse en los asuntos públicos del estado. (DQ p. 11)

NO EXISTE PREOCUPACIÓN POR VIOLENCIA EN JORNADA ELECTORAL

Por Candhy Escalante

El director general del IEQ Carlos Eguiarte asegura que será para el mes de febrero cuando se de a conocer el número de elementos de seguridad que vigilarán las elecciones, además de asegurar que no existe preocupación por violencia en municipios. (AM p. web)

AUN NO CONTEMPLAN DENUNCIA POR USO DE RECURSOS PÚBLICOS EN ELECCIONES

Candhy Escalante

El representante del PAN ante el IEQ Greco Rosas señaló que aun no se ha contemplado interponer denuncia alguna por el posible uso de recursos Públicos en los programas como manos a la obra y soluciones durante los procesos electorales a fin de ganar votos a favor del PRI. (AM p. web)

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

ACUEDUCTO

...Al que se le viene la noche encima es al Consejero Electoral **Demetrio Juaristi Mendoza**. Y es que esta semana que inicia mañana, el Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) **José Luis Aguilera Ortiz**, presentará ante el Poder Legislativo la solicitud para que los destituyan de su cargo en el Instituto Electoral de Querétaro, 11 meses de haber rendido protesta como Consejero Electoral. En el documento se mencionan 10 causales para su remoción de Consejero Electoral, una de ellas es del ámbito laboral y las otras nueve de carácter Constitucional por atentar contra las instituciones... (AM p. 4) *periódico del día domingo 13 de noviembre.*



PARTIDOS POLÍTICOS

AUNQUE DIJERON SER GANADORES EN MICHOACÁN LÍDERES LOCALES DUDAN...

Por Sergio Hernández

PAN, PRI y PRD se manifestaron ganadores en Michoacán; si perdemos dice el primero no pierde el presidente Calderón; si perdemos dice el segundo no implica que se vaya el dirigente Humberto Moreira y el tercero si pierde es porque los otros dos "mapachearon". (Noticias, p.4)

PRI

O. PROAL: REQUIERE EL PRI CANDIDATOS COMPETITIVOS

Por Sergio Hernández

Lo que necesita el PRI son candidatos competitivos más allá de la edad, realmente necesitamos que sea gente solvente que tenga capacidad moral y de articular un proyecto ganador, dijo el presidente del PRI municipal, Mauricio Ortiz Proal. (Noticias, p.4)

GESTIONA "CASA AMIGA" 10, 499 APOYOS: DICE PRI

Por Noticias

Un total de 10 mil 499 apoyos en materia de educación, salud y esparcimiento son las gestiones que se han realizado en las Casas Amigas (Centro de Atención Social y Afiliación) mismas que hasta el momento suman 685 en un total de 761 seccionales en toda la entidad. (Noticias, p.6)

VA PRI CONTRA SUBIR EL PREDIAL

Por Lilibiana Gutiérrez

El Presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional, Braulio Guerra Urbiola, anunció que el PRI y sus Presidentes Municipales refrendarán su Pacto de Apoyo a la Economía de las Familias, lo que implica no aumento al Impuesto Predial en 2012.

"Nosotros defenderemos la economía familiar... el PRI votará por el que no tenga aumento, porque esto se mantenga en las condiciones del año pasado", adelantó en entrevista con a.m. de Querétaro. (AM p. web)

PVEM

EL PVEM SABE GOBERNAR Y ES HONESTO: HIPÓLITO M.

Por Noticias

El Partido Verde Ecologista de México sabe gobernar y se trata de una opción política viable y confiable, muestra de ello es que el gobierno emanado de este partido político en el municipio de Ezequiel Montes, es testimonio de trabajo honesto y responsable que beneficia a todos los ciudadanos, afirmó el alcalde en esta demarcación, Hipólito Martínez Artega. (Noticias, p.4)



PVEM OPCIÓN VIABLE: HIPÓLITO MARETÍNEZ

Sabe gobernar y es ejemplo en diseño de políticas ambientales, asegura

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) sabe gobernar y se trata de una opción política viable y confiable, muestra de ello es que el gobierno emanado de este partido político en el Municipio de Ezequiel Montes, es testimonio de trabajo honesto y responsable que beneficio a todos los ciudadanos, afirma el alcalde de esta demarcación, Hipólito Martínez Arteaga.

El Presidente Municipal, dijo que su gobierno, es ejemplo estatal en diseño de políticas públicas, ambientales y sociales; y muestra clara de la visión de gobierno en la implementación del Programa Municipal de Prevención y Gestión integral de Residuos Sólidos, el cual, permite reforzar las acciones en materia de reciclaje, valorización y aprovechamiento de residuos, coj lo cual se convierte en el primer municipio en el Estado en la ejecución del programa. (DQ p. 6)

PODER LEGISLATIVO

Resalta labor a favor de los queretanos

CABRERA PÉREZ RINDIÓ SU II INFORME

El diputado local destacó su interés por seguir trabajando en la educación, salud y seguridad

Por Yoheme Pomares

“Rendir mi segundo informe, no solo es cumplir con un deber como legislador, significa para mí el valor moral de exponer con toda transparencia el trabajo que he realizado en estos dos años, además de compartir experiencias con los habitantes de mi segundo distrito”. Puntualizó el diputado de Nueva Alianza Antonio Cabrera Pérez tras refrendar su compromiso de continuar trabajando a favor del bienestar social sin distinción alguna.

Al exponer su segundo informe de gestión y actividades legislativas, el Diputado Local por el II distrito, Antonio Cabrera resaltó su interés por trabajar en pro de la educación, la salud y la seguridad y el trabajo, indicó que en materia de gestión a realizado trabajo de apoyo a las necesidades inmediatas de las personas que más lo requieren. (C p. 9)

INFORMACIÓN NACIONAL

PONEN BAJO LA LUPA MATERIAL ELECTORAL

El Instituto Federal Electoral (IFE) permitirá que Transparencia Mexicana tenga acceso a todo el proceso de licitación y de adjudicación de los materiales electorales que serán usados en los comicios de 2012, de acuerdo con el proyecto de convocatoria del concurso mencionado. El pasado 25 de agosto, el Consejo General del IFE aprobó los materiales electorales que se utilizarán en la elección del próximo 1 de julio. Además de las urnas y cancelas que habitualmente se utilizan en una elección, el instituto utilizará por primera vez una caja-paquete electoral que tendrá la forma de una mochila y espacio suficiente para contener boletas y actas electorales Según este proyecto, los materiales electorales comenzarán a producirse a partir de este diciembre. Las entregas físicas del material al Instituto Federal Electoral serán a partir de enero de 2012. (EL UNIVERSAL, P.30, NAYELI CORTÉS)



DISTRITO FEDERAL

POR TERCERA OCASIÓN, LOS CAPITALINOS DESAIRAN LAS ELECCIONES VECINALES

Como lo esperaban las autoridades, la apatía, desinformación y desinterés de los ciudadanos, provocó que menos del 10% del padrón electoral acudiera ayer a las mil 718 Mesas Receptoras de Opinión (MRO) para que en igual número de colonias decidieran en qué se destinará el 3% del presupuesto con el que cuenta cada una de las 16 delegaciones políticas. Incluso, ni con el llamado de Marcelo Ebrard, jefe del gobierno capitalino, quien se presentó por la mañana a emitir su opinión en la MRO del Parque México. Luego de participar en la consulta, que permitirá a las autoridades delegacionales aplicar en las colonias y pueblos los recursos del presupuesto participativo, Ebrard fue abordado por algunos vecinos que se acercaron para intercambiar puntos de vista. (LA CRÓNICA DE HOY, ESTADOS, P.16, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ)

MICHOACÁN

EL PRI, PAN Y PRD PROCLAMARON SUS “TRIUNFOS”, A MINUTOS DEL CIERRE DE CASILLAS

Minutos después de las 18:00 horas de ayer, Fausto Vallejo Figueroa, candidato de la alianza PRI-PVEM; Luisa María Calderón Hinojosa, del PAN-Panal, y Silvano Aureoles Conejo, del PRD-PT-Movimiento Ciudadano, se proclamaron triunfadores de la contienda por el gobierno de Michoacán, celebrada este domingo en un ambiente de calma y tranquilidad generales, que echaron por tierra los augurios de que sería una elección marcada por la violencia. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P.3, LUCIANO FRANCO)

EL PRD PIERDE MICHOACÁN

El PRD perdió Michoacán, uno de sus bastiones políticos más emblemáticos, pues según el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), seis encuestas de salida y un conteo rápido, no tiene forma de revertir la tendencia en las votaciones realizadas este domingo para elegir gobernador, diputados y alcaldes. De acuerdo con esas tendencias, es prácticamente irreversible la derrota del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en estos comicios, en una entidad que gobernó los últimos 10 años, y que la madrugada de este lunes disputaban cerradamente el priísta Fausto Vallejo y la panista Luisa María Calderón. Además, de acuerdo con el propio PREP, el PRD perdería la mayoría en el Congreso local y sería desplazado de hegemónico a tercera fuerza política del estado. En los primeros minutos de este lunes, con 28% de los votos totales computados, el instrumento de conteo oficial del Instituto Electoral de Michoacán otorgaba al candidato del PRI y PVEM 35% de los sufragios, por 33.40% de la abanderada de PAN y Panal y 28.8% del prospecto PRD, PT y Convergencia, Silvano Aureoles. Sólo en Cherán, municipio de la Meseta Purépecha que obtuvo el aval del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para designar a su autoridad por el método de usos y costumbres, se canceló totalmente la elección, tanto de alcalde como de diputado y de gobernador, por considerar el IEM que no había condiciones de seguridad para los votantes. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, POLÍTICA, FRANCISCO GARCÍA; EL ECONOMISTA, P. 1, 4 Y 5, PRIMERAS, MAURICIO RUBÍ; EXCÉLSIOR, P. 8 Y 9, PRIMERA NACIONAL, MIGUEL GARCÍA TINOCO; EL DÍA, P. 14, ESTADOS, DE LA REDACCIÓN; 24 HORAS, P. 9, NACIÓN, DANIELA PASTRANA)



CONFÍA MOREIRA QUE LOS COMICIOS NO SE RESUELVAN EN EL TRIBUNAL

Humberto Moreira, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), confió en que los resultados electorales de Michoacán no se resuelvan en los tribunales y se mantenga la tranquilidad poselectoral en la entidad. Así mismo, rechazó que su permanencia en la directiva nacional del tricolor dependa de los resultados electorales de éste domingo, pues afirmó que entonces sus homólogos Jesús Zambrano (PRD) y Gustavo Madero (PAN) "ya se hubieran ido". (LA PRENSA, P. 6, POLÍTICA, ALEJANDRO COLÓN)

QUE VOTO CIUDADANO DEFINA GUBERNATURA: CÁRDENAS

Cuauhtémoc Cárdenas, ex candidato presidencial del PRD, confió que no existan conflictos poselectorales y que la gubernatura de Michoacán sea definida por el voto ciudadano y no por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Pidió a las autoridades proceder con todo el rigor contra quien viole la legislación, sin importar de qué partido político sea. Admitió que para todo partido, ya sea el PRI, PAN o PRD, es importante ganar la elección y que se respeten los votos ciudadanos, que serán los que decidan, finalmente, "quién gobierna, cómo se integran los ayuntamientos y cómo queda el Congreso; vamos a ver qué dicen los votos". Por ello, consideró que es muy importante que el PRD conserve Michoacán de cara a la elección presidencial de 2012. (IMPACTO EL DIARIO, P. 5, PRIMERA, DE LA REDACCIÓN)

CHERÁN EXIGE CONSULTA PARA ELEGIR AUTORIDADES

Este domingo, los habitantes de la comunidad indígena de Cherán tomaron las calles del pueblo. A las cuatro de la tarde, el estruendo de los cohetes se escuchó. Y como si fuera un llamado a misa, familias completas salieron de sus casas para marchar y exigir al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) que, en coordinación con la comunidad, realice la consulta ciudadana que el Tribunal Electoral (sic) determinó necesaria para continuar con el proceso de elección de autoridades por el sistema de usos y costumbres. Durante la jornada electoral, los habitantes de Cherán reivindicaron su rechazo a los partidos políticos, a tener autoridades que no escuchen al pueblo y no garanticen seguridad. No se instalaron casillas. Nadie votó. En lugar de elecciones, Cherán tuvo un día de fiesta y de exigencias. Los pobladores celebraron que en las próximas semanas elegirán a sus autoridades por el sistema de usos y costumbres. (EL UNIVERSAL, P. 2 Y 3, ESTADOS, THELMA GÓMEZ; REFORMA, P. 22, PRIMERA ESTADOS, ANDRÉS MARTÍNEZ)

BUSCARÁ HOY EL PRD RATIFICAR EL MÉTODO PARA ELEGIR CANDIDATO PRESIDENCIAL Y COALICIÓN TOTAL

Sin tener aún los resultados oficiales de las elecciones internas para renovar sus órganos de gobierno, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) comienza hoy su séptimo consejo nacional, convocado para ratificar el método de elección de su candidato presidencial hacia las elecciones de 2012, además de discutir y aprobar la "coalición total" ya anunciada con el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano, así como acordar los términos en que se lanzará la convocatoria para elegir a sus candidatos a puestos de elección popular en las elecciones del próximo año. Todo ello, a unas horas de que se den a conocer los resultados de las encuestas entre Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard Casaubon para definir al mejor posicionado en la opinión pública y así convertirse en el candidato presidencial de los partidos y fuerzas de izquierda, y en medio de unas elecciones estatales reñidas en Michoacán.



Así, en el próximo par de días los más de 300 consejeros políticos del PRD -que se reunirán en la sede de la Expo-Reforma— tendrán la tarea de poner bases sobre las cuales el partido contendrá en las próximas elecciones presidenciales. Superada esta tarea, el PRD deberá concentrarse en concluir el proceso de elección interna de sus órganos de gobierno, aspecto que tiene pendiente de cumplir y cuyo plazo establecido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación vence el 15 de noviembre. No sólo está pendiente la calificación del proceso por parte de la Comisión Nacional de Garantías, sino también las elecciones internas de Oaxaca y Chiapas. (LA JORNADA, P. 9 Y 10, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA Y JOSÉ ANTONIO ROMÁN)

ALREDEDOR DE 18 DIPUTADOS LOCALES, "CHAPULINES"

Cerca de 18 de los 41 diputados que conforman la LVIII Legislatura en Puebla, representantes de los partidos políticos pero principalmente de Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y si acaso uno del PRD y dos de Nueva Alianza (Panal) ya levantaron la mano para que sean tomados en cuenta como "chapulines" para brincar hacia las cúrales federales. Sin embargo fuentes consultadas del Congreso dan por descontado que salga esa cantidad de diputados, por mucho unos ocho cuyos perfiles están siendo analizados por las dirigencias nacionales de sus institutos políticos en particular seleccionar a quienes están mejor posicionados en los distritos pues se antoja la elección de 2012 muy competida por coaliciones. Por Acción Nacional se menciona a Ana María Jiménez quien ha sido regidora del ayuntamiento de Puebla 2005-2008 y secretaria general del comité Directivo municipal del PAN; Denisse Ortiz Pérez, cuñada del alcalde de la ciudad, Eduardo Rivera Pérez, quien llegó al Congreso por decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por la coalición Compromiso por Puebla en el distrito 2 de la capital. (UNOMÁSUNO, P. 28, NOTIVIAL, ANDRÉS HERRERA RUIZ; EL DÍA, P. 15, ESTADOS, DE LA REDACCIÓN)

COLOQUIO CADIZ Y LA MODERNIDAD POLÍTICA MEXICANA

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el Colegio de México y el Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora invitan al Coloquio Cádiz y la Modernidad Política Mexicana. El TEPJF convoca a este espacio de análisis y reflexión en el que expertos en la materia debatirán sobre el legado y la influencia de la Constitución de Cádiz en el desarrollo del constitucionalismo mexicano. Jueves 17 de noviembre de 2011. (REVISTA MILENIO SEMANAL, P. 3F, TEPJF)

DIPUTADOS APLAZAN, UNA VEZ MÁS, EL PRESUPUESTO

Debido a la falta de acuerdos, una vez más se aplazó la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación en la Cámara de Diputados. La sesión posiblemente sea reanudada este lunes, pero no se fijó una hora fija para ello. La bancada del PAN en la Cámara de Diputados acusó al PRI de frenar una vez más los avances para la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio 2012 debido a las pugnas internas que coexisten en ese partido en San Lázaro y que han provocado nulos avances en las grandes reformas que requiere el país. "Lamentablemente, las divisiones entre los legisladores del PRI han sido factores determinantes para no avanzar en temas sustanciales del país como las reformas laboral y política", acusó el blanquiazul. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P.12, ALEJANDRO PÁEZ)



EL MORENA APOYARÁ A EBRARD, SI GANA LA ENCUESTA: MONREAL

Ricardo Monreal, representante de Andrés Manuel López Obrador ante el DÍA, aseguró que si el tabasqueño no es el mejor posicionado rumbo al 2012 luego de las encuestas que se aplicaron este fin de semana, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) cerrará filas y apoyará a Marcelo Ebrard, y en eso "no hay vuelta atrás". "El acuerdo es que no estamos en una ambición de ninguna manera por cargo público lo que necesitamos y luchamos es por ir la transformación del país no por cargos públicos y AMLO dice que fallará a su calidad moral si no estando bien posicionado se aferrara, pero no adelantemos vísperas...", sostuvo. El acuerdo, insistió, es que cerraremos filas con quien resulte mejor posicionado de López Obrador y Ebrard, "no hay vuelta atrás". (LA CRÓNICA DE HOY, ALEJANDRO PÁEZ)

EPN INICIA HOY GIRA DE TRABAJO EN WASHINGTON

Enrique Peña Nieto, ex gobernador del Estado de México, realizará a partir de hoy una gira de trabajo por Washington D.C. y Nueva York. En la capital estadounidense, ante académicos e investigadores, dictará una conferencia magistral en el Centro Woodrow Wilson y se reunirá con expertos académicos en política mexicana en la Universidad Americana. Por la tarde, en la Universidad Georgetown, dará un mensaje a los miembros del Consejo de Administración donde también estarán presentes estudiantes de esa institución académica. Otra actividad programada es una reunión con integrantes del Congreso de los Estados Unidos, y un encuentro con Tom Donahue, presidente de la Cámara de Comercio de ese país, al que también han sido invitados líderes empresariales de compañías de diversos ramos del comercio y la industria. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P.4, DE LA REDACCIÓN)

BIENVENIDOS A CHERÁN

Los habitantes del municipio de Cherán, Michoacán, han mantenido bloqueadas y controladas las entradas a su comunidad desde finales de abril, cuando fue nula la reacción de las autoridades locales y estatales ante los asesinatos de ocho de sus comuneros; los pobladores culparon entonces a grupos delictivos armados dedicados a la tala ilegal de bosques en el Centro de Arriba por los homicidios, que han permanecido impunes. En este municipio no habrá elecciones porque le otorgaron el régimen de usos y costumbres para autogobernarse. No las habrá por decisión de los pobladores de este municipio indígena, con base en la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación del dos de noviembre pasado. En ésta se les reconoció su derecho, como pueblo indígena, a elegir a sus autoridades, aplicar sus propios sistemas normativos, es decir, su derecho a regirse mediante sus usos y costumbres, tal y como ocurre en 418 de los 570 municipios del estado de Oaxaca. (REVISTA MILENIO SEMANAL, P. 21-25, DE LA REDACCIÓN)

EDITORIAL/ ADIÓS AL PRD

El Partido de la Revolución Democrática no necesita enemigos de fuera, ya sea para dinamitar sus procesos de elección interna, caer en forma dramática en las preferencias electorales, perder en los comicios locales y federales, incrementar su descrédito ante la ciudadanía y, en el peor de los casos, desaparecerlo del sistema de partidos políticos en México. En diferentes espacios —que van desde la militancia, la academia, la intelectualidad, la opinión pública, la gente de a pie y en voz de quienes alguna vez pertenecieron a ese instituto político—, se ha dicho que los verdaderos enemigos del PRD se encuentran en sus propias filas.



Una nueva edición del cochinerito interno del partido del sol azteca daría la puntilla para terminar en el fondo de las preferencias electorales y perder, uno a uno, los últimos bastiones que le quedan en el país. Y es que la resolución de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para que el PRD reponga su elección para renovar sus órganos directivos, justo en el límite del tiempo para tomar las decisiones necesarias rumbo a la elección presidencial del año próximo, ha puesto en una encrucijada al partido del sol azteca: renovarse o morir. (REVISTA CAMBIO, P. 3, EDITORIAL)

ÁRBITRO EXTRAVIADO/ LA RUTA/ CÉSAR AGUILAR GARCÍA

Además de que abona por enésima vez al desprestigio del árbitro electoral federal al descalificar un proceso interno del perredismo, sobre todo cuando la institución requiere del apoyo de las distintas fuerzas políticas, el consejero presidente del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, socava los principios rectores de confiabilidad, integridad y justicia, a los cuales se debe ceñir en el desempeño de sus actividades. Mientras los perredistas y sus partidos aliados escogieron que a través de encuestas se determine quién será abanderado presidencial de las izquierdas para, posteriormente, tener un candidato de unidad que debe ser ratificado por el Consejo Nacional, el Consejero Presidente del IFE tenía la mirada perdida. A pesar de que los perredistas habían explicado con antelación que tal encuesta es sólo una "parte" de su método de elección de candidato presidencial, Leonardo Valdés Zurita sostuvo en una entrevista, de las denominadas "banqueteras", que ese mecanismo del PRD no está incluido en los estatutos de este instituto político. A ese apercibimiento público, el partido tuvo puntual respuesta del dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, quien también públicamente exhibió la ignorancia del consejero presidente del IFE. En su sesión del 21 de septiembre pasado, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó impugnaciones del senador perredista Carlos Sotelo en contra de los resolucivos del XIII Congreso Nacional Extraordinario perredista, que se celebró en agosto. Con ello el máximo tribunal electoral avaló el procedimiento del partido, el cual señala que el método de selección interno del candidato presidencial para 2012 fue decidido en dicho Congreso, donde el Consejo Nacional al resolver quién será el abanderado, deberá de tomar en cuenta el resultado de una encuesta abierta a la ciudadanía, así como los acuerdos que tomen los propios candidatos. (REVISTA CAMBIO, P. 22-25, CÉSAR AGUILAR GARCÍA)

IMPUNIDAD NACIONAL/ JAIME CÁRDENAS

El autor señala que cuando se discute sobre la impunidad en México, el no castigo de los responsables por infracciones a la ley, se cree que sus causas son exclusivamente culturales o políticas, pero muchas veces ésta obedece al mal diseño legal de las instituciones o a la interpretación que las autoridades hacen sobre el ordenamiento jurídico. "Presento dos ejemplos de lo que aquí señalo. El primero tiene que ver con la omisión de más de un año de la Cámara de Diputados con la designación de tres consejeros del Instituto Federal Electoral. De acuerdo con la Constitución y la propia convocatoria emitida por la Cámara, el nombramiento debió haberse realizado antes del 31 de octubre de 2010. Hasta el momento no se ha hecho, con riesgo del proceso electoral federal, y los legisladores responsables no hemos recibido sanción alguna. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación conoció recientemente de impugnaciones promovidas por ciudadanos en contra de la no designación, pero decidió que los ciudadanos promoventes no tenían interés legítimo -derecho- para reclamar las omisiones de la Cámara de Diputados, con lo que el asunto se mantiene en el limbo jurídico y la impunidad de los legisladores permanece presente". (REVISTA EMEEQUIS, P. 48, JAIME CÁRDENAS)



LIGAS PRIMERAS PLANAS

DIARIO DE QUERÉTARO:

http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx

A.M. DE QUERÉTARO:

<http://www.amqueretaro.com/periodico/2b0e4b3e8ac7d2dbffc2b0add52187d7portada%2014%20nov.pdf>

EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:

<http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion-Impresa.htm>

PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:

<http://plazadearmas.com.mx/portada/portada-14-de-noviembre-de-2011/>

PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB

LA JORNADA:

<http://www.jornada.unam.mx/2011/11/14/portada.pdf>

REFORMA:

<http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20111114&pagina=1&ext=pdf>

FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:

<http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp>

FUENTES	
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
AM: AM	C: CORREGIDOR
PA: PLAZA DE ARMAS	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO	M: MAGAZINE
CyP: CIUDAD Y PODER	RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB
LP: LIBERTAD DE PALABRA	I18: INFORMATIVO 18
AM: ARGÓN MÉXICO WEB	EU: EL UNIVERSAL WEB
J: LA JORNADA	R: REFORMA
EE: EL ECONOMISTA	

Minimiza IEQ abstencionismo

► 40% es uno de los más bajos abstencionismos del país, revela Vidal Uribe

por **Aimée Pacheco**

El abstencionismo en Querétaro alcanza el 40 por ciento de la población, admitió el presidente Consejero del Instituto Electoral de Querétaro, José Vidal Uribe Concha, quien minimizó esta cifra al señalar que es de los más bajos índices en comparación con estados como Baja California donde sólo el 36 por ciento de los electores acude a las urnas.

Aunque admitió que la legitimidad de los gobiernos se obtiene con el voto de la mayoría de la población, por lo que urgió a los jóvenes a participar en las próximas elecciones e involucrarse en los asuntos públicos del estado.

Ante la cercanía del próximo proceso electoral Uribe Concha explicó que serán elecciones concurrentes para 14 estados de la República y el Distrito Federal, y Querétaro será el único estado de la República que inicie el proceso electoral en marzo, como establece la legislación actual.

Los queretanos dijo, dirigen su voto diferenciado, por lo que para cada nivel de gobierno votan por un partido distinto, dijo durante la conferencia "Funciones del IEQ y Proceso Electoral", impartida ante unos 50 estudiantes universitarios de Derecho, el Consejero detalló las funciones del Instituto así como sus Reglamentos.

"El Instituto se rige por los principios de certeza, legalidad, equidad, objetividad, imparcialidad e independencia", dijo y abundó que el financiamiento público a los partidos políticos, así como la fiscalización a partidos y asociaciones, y el fomento permanente de la cultura política-democrática y la educación cívica en Querétaro.

Recordó que con las reformas electorales del año 2007 y 2008 se reguló el acceso de los partidos políticos y autoridades electorales a la radio y televisión, y señaló que los órganos electorales, de acuerdo el marco constitucional, deben contar con autonomía e independencia en su funcionamiento; y pueden intervenir en asuntos internos partidarios sólo en los supuestos de la ley; y la fiscalización a los partidos políticos que cada momento está siendo más escrupulosa, expresó.



EL PRESIDENTE del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, minimizó el nivel de abstencionismo que se registra en el estado de Querétaro.



Necesario que los jóvenes voten en 2012: Vidal Uribe

Noticias

La participación de los jóvenes en las elecciones del año siguiente es necesaria, afirmó el presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha al disertar sobre el tema: "Funcionarios del IEQ y Proceso Electoral", ante estudiantes de la Escuela de

Derecho de la Universidad Anáhuac.

El consejero electoral recordó que el 2012 será un año en el que 14 entidades federativas y el Distrito Federal celebrarán elecciones concurrentes, evocando que sólo en Querétaro se iniciará el proceso electoral en el mes de marzo, como establece la legislación actual.

Valorará IEQ tema de internet para los comicios del 2012

Estudiarán la pertinencia de proponer un "pacto de civildad" entre las fuerzas políticas

Patricia Vázquez

Luego de que en el escenario del proceso electoral interno de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) se vislumbraran diversos temas que abrieron el debate para valorar si se deberían o no establecer lineamientos o regular lo relativo al internet y las redes sociales para evitar la "guerra sucia" entre candidatos, el presidente del consejo del IEQ, José Vidal Uribe Concha, asintió que así como este panorama se dio en dicho proceso, de igual forma cabría el riesgo de que también se vea en el 2012, por ello dijo que en su momento se valorará la posibilidad de que, si así lo quieren las fuerzas políticas, se haga un "pacto de civildad".

En este sentido, detalló que para el caso de las redes sociales, como Facebook y Twitter, el riesgo podría estar latente, esto al señalar que en países europeos e incluso en el continente americano por las particularidades del medio de comunicación la diversidad de expresiones son inminentes, por lo que aseguró que como en cualquier situación el uso de las mismas puede estar presente.

"Las redes sociales y de Twitter están en boga, los eventos y los movimientos que hemos visto en el continente africano, europeo y en el propio americano nos dan muestra de que es una nueva forma de comunicarnos que se puede dar, claro que se puede dar". En este sentido dijo que pese a que la Constitución sólo contempla la regulación

de radio y televisión dejando fuera al Internet, en los últimos años se han visto avances en la materia, aunque pocos, cercanos a establecer lineamientos o reglas para el uso de este medio en procesos electorales.

Tal fue el caso de los comicios del 2009, en donde el Instituto Electoral de Querétaro, como parte de los acuerdos, estableció una especie de monitoreo de las páginas web de las instituciones políticas en el estado, para con ello tener un control de que no se hicieran denostaciones o se incurriera con la legislación electoral, al menos en los sitios oficiales.

Por ello, Uribe Concha indicó que para el próximo 2012, habrá de valorarse si este acuerdo vuelve a retomarse o si se requiere de algún otro, consultando con la Secretaría ejecutiva y con el área jurídica del Instituto para ver si estas regulaciones y lineamientos están dentro de los términos de la legalidad.

Para el caso del uso de los teléfonos celulares y cámaras fotográficas, mismas que en el proceso interno de la UAQ se prohibieron el día de la emisión del sufragio para evitar posible compra de votos, dijo que para el caso del proceso electoral federal y local, mismo que aclaró cuenta con legislación y reglas claras, también se podría valorar el uso como sucedió hace tres años, teniendo en cuenta que el tema del uso de estos objetos ha incrementado y que se han convertido en instrumentos de uso común entre los ciudadanos.

Por este motivo concluyó que habrá que esperar a ver cómo se desarrollan estos meses y a partir de ello ir pensando en la valoración de estos temas e incluso en la pertinencia de proponer un acuerdo entre las fuerzas políticas para generar un "pacto de civildad", como sucedió en el proceso de la UAQ.



Foto: Guillermo González

El IFE y el IEQ han sostenido encuentros para establecer los criterios de blindaje en el estado para los comicios del próximo año

SEGURIDAD EN LAS ELECCIONES FUE OTRO DE LOS TEMAS PRIORITARIOS

Pide IFE fiscalizar a partidos políticos

Debaten sobre nuevos conceptos para ampliar regulación de procesos

Patricia Vázquez

El presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, informó que derivado de la reunión que se sostuvo el pasado 3 y 4 de noviembre con sus homólogos de los órganos electorales locales y con el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, en la capital de Tamaulipas, dos temas figuraron como prioritarios ante los árbitros electorales: Fiscalización de los partidos políticos y seguridad en los comicios del próximo año.

A la reunión, asistieron los titulares de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, así como de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) de la Procuraduría General de la República (PGR).

En este sentido, en materia de fiscalización de partidos, señaló Uribe Concha, el tema se retomó como punto principal a trabajar de cara al proceso electoral del 2012, en donde las instituciones antes mencionadas reiteraron a los consejeros presidentes de los órganos electorales la manera en cómo deberá de vigilarse el origen, monto y destino de los recursos que ocupan las instituciones políticas, ello para dar certeza a la ciudadanía.

Asimismo, dijo se pusieron en la mesa de discusión nuevos conceptos que permitirán ir ampliando la regulación de los comicios electorales, tal como el que alude a las "personas políticamente expuestas"; es decir, aquellos funcionarios con algún cargo público que aunque aún no se encuentran formalmente registrados para aspirar a un puesto de elección popular, cabe la posibilidad de que podrían hacerlo y por ello también debieran apegarse a reglas electorales.

Para el tema de la seguridad en los comicios, detalló el consejero presidente del IEQ, Leonardo Valdés Zurita, se dirigió a los órganos electorales para pedir se mantenga coordinación y acercamiento constante con las juntas locales de cada entidad federativa del Distrito Federal a efecto de conocer cuál será el protocolo de seguridad pública que se llevará para garantizar la jornada electoral.

Dentro de esta temática, dijo, será fundamental garantizar a los ciudadanos la seguridad de los propios capacitadores asistentes electorales, así como dar certeza del traslado de la documentación electoral, de la instalación de los consejos distritales y municipales y de la entrega de los paquetes electorales a cada una de los presidentes de las mesas directivas de casilla.

"Tenemos que buscar la seguridad para que el traslado de la documentación electoral llegue a nuestro estado, esté en tiempo y se pueda distribuir sin ninguna contingencia porque estamos hablando de boletas electorales, actas y también lo que representa la entrega de los paquetes electorales a cada una de las mesa directivas de casilla, de tal

manera que el instituto electoral está alerta, tenemos que ser preventivos y tenemos que cuidar el proceso electoral en todos los aspectos".

En este contexto, Uribe Concha reiteró que por acuerdo de los diferentes organismos electorales, estos dos temas

serán fundamentales para el siguiente año, por lo que aseguró que pese a que Querétaro se distingue por mantener un panorama favorable en materia de seguridad, el tema deberá debatirse al interior del Consejo Electoral local, para establecer los mecanismos de coordinación y lineamientos para asegurar que los comicios se desarrollen sin nin-

guna contingencia.

"Nuestro estado por supuesto tiene una distinción especial en torno al tema de seguridad, pero eso no implica que tengamos que cuidar, vigilar y atender las medidas necesarias para que el proceso 2012 en el estado de Querétaro se desahogue en los tiempos y cómo lo espera la ciudadanía", concluyó.

ACUEDUCTO

SECCIÓN A. Domingo 13 de noviembre de 2011. Editor: Guillermo González Hudson, Editor gráfico: Josué Isassi. Tel. 291-99-00



EL PARTIDO de fútbol entre las selecciones nacionales de México y Serbia en el Estadio Corregidora fue una fiesta para todos. Y los elementos de seguridad no podían desentenderse, así que como 'lo que hace la mano, hace el de atrás', ellos ni tardos ni perezosos aprovecharon para tomarse fotos con sus celulares junto a las edecanes.

MALOS OLORES
LA UAQ EN SU LABERINTO
ARQUITOS

POR GUILLERMO GONZÁLEZ HUDSON



Alonso Landeros



Fabián Pineda



Enrique Palafox



Adolfo Ortega



Gustavo Nieto

... Al que se le viene la noche encima, es al Consejero Electoral **Demetrio Juarísti Mendoza**. Y es que esta semana que inicia mañana, el Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), **José Luis Aguilera Ortiz**, presentará ante el Poder Legislativo la solicitud para que lo destituyan de su cargo en el Instituto Electoral de Querétaro, 11 meses de haber rendido protesta como Consejero Electoral. En el documento se enuncian 10 causales para su remoción de Consejero Electoral una de ellas es del ámbito laboral y la otras nueve de carácter Constitucional por atentar contra las Instituciones..